BOLETÍN INFORMATIVO: SEPTIEMBRE 2025 DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Preparado por:

Carlos Josué Martínez Camilo

INTABACO da inicio oficial a la zafra tabacalera 2025-2026 con entrega simbólica de semillas y reconocimiento a técnicos

02/09/2025

El primero de septiembre de 2025, el Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) dejó formalmente iniciada la zafra tabacalera 2025-2026 con una serie de actividades simultáneas que marcaron el levantamiento de la veda establecida entre julio y agosto, y el inicio del proceso de siembra en todo el país.

La jornada comenzó con la entrega simbólica de semillas al productor Yanco Diloné, en representación de los agricultores dominicanos, encabezada por el director del INTABACO, Iván Hernández, junto al subdirector Radhamés Díaz y el director agrícola Isidro Tavárez.

Con este acto quedó autorizada la siembra de tabaco en el territorio nacional, cuyo plazo se extenderá hasta el 5 de diciembre, mientras que el trasplante de plántulas estará permitido hasta el 31 de enero.



INTABACO participa en acto de toma de posesión de nueva directiva de ADOMPRETUR



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) dijo presente en la ceremonia de juramentación de la nueva directiva de la Asociación Dominicana de Prensa Turística (ADOMPRETUR), celebrada el jueves 4 de septiembre en el Salón Juan Pablo Duarte del Ayuntamiento de Santiago.

El acto fue encabezado por el periodista y radiodifusor Junior Mcdougal, quien asumió la Secretaría General de ADOMPRETUR filial Santiago, y agradeció a INTABACO, así como a otras instituciones públicas y privadas, por su respaldo y participación en la actividad.

INTABACO estuvo representado por el Ing. Radhamés Díaz Méndez, Subdirector Ejecutivo; Carolin Rodríguez, encargada de la sección de Promoción de la Dirección Comercial; y el maestro artesano tabaquero José Miguel Jiménez, quien realizó demostraciones en vivo de la elaboración de cigarros, llamando la atención de los asistentes. Además, se ofrecieron muestras de cigarros dominicanos como cortesía a los presentes.

La participación de INTABACO en este evento reafirma su compromiso con el impulso del turismo a través de la promoción de uno de los productos más emblemáticos del país: el cigarro dominicano.

Director del INTABACO destaca importancia y crecimiento del tabaco en evento con empresarios



El director, Iván Hernández Guzmán, destacó la importancia del tabaco en la República Dominicana durante una recepción organizada recientemente por el dealer Espaillat Motors, en la ciudad de Moca.

Hernández Guzmán aprovechó la velada para resaltar el placer de degustar un buen cigarro dominicano, disfrutando su olor, textura y sabor.

Recordó que la industria del tabaco es un pilar fundamental de la economía dominicana que genera más de 1,340 millones de dólares en exportaciones, más de 110,000 empleos directos e indirectos y es líder en creación de empleos en Zonas Francas con las 38,000 posiciones de trabajo.

Hernández señaló que, desde el INTABACO, se está apoyando a los productores de tabaco con diferentes iniciativas y se está promoviendo la industria en mercados nacionales e internacionales.

En el acto, además de reconocidos empresarios, estuvieron presentes deportistas, entre los que destaca David Ortiz, con quien Iván Hernández sostuvo una conversación sobre el mundo del tabaco, su desarrollo y las oportunidades que este representa.

Explicó a los empresarios con quienes compartió, que la República Dominicana produce más de 8,000 millones de cigarros al año, los cuales son exportados a más de 140 países.

Director del INTABACO destaca impacto del tabaco en la economía nacional y la transformación de Santiago

09/09/2025



El director del INTABACO, Iván Hernández, ponderó la pronta respuesta del Gobierno que preside el presidente Luis Abinader a las necesidades de la provincia Santiago y valoró la transformación que experimenta la ciudad corazón, reflejada en importantes obras de infraestructura, mayores inversiones privadas y un sostenido crecimiento económico.

Durante una entrevista en el programa "Encuentro Matinal", conducido por Nelson Peralta y Norberto Rubio, y transmitido por el canal Tele Unión, Hernández Guzmán informó sobre los avances que ha experimentado el sector tabacalero en los siete meses de su gestión al frente del INTABACO.

Señaló que actualmente el tabaco genera más de 122 mil empleos, lo que representa un incremento significativo respecto al 2019, año en el que se sembraron menos de 100 mil tareas, frente a las 150 mil tareas sembradas en la actualidad.

El funcionario explicó que el tabaco constituye el mayor empleador dentro de las zonas francas del país, con una producción que alcanza los 182 millones de cigarros anuales, considerados los mejores embajadores de la República Dominicana, al llegar a mercados internacionales.

Asimismo, indicó que uno de los ejes centrales de su gestión es fortalecer la vinculación entre grandes productores y pequeños cosecheros, a través de una feria donde se promueva la compra de tabaco de calidad a precios justos, garantizando así un desarrollo inclusivo del sector.

INTABACO brinda asistencia a productores de Mao, Monte Cristi y Navarrete para fortalecer la producción tabacalera

10/09/2025



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) continúa respaldando a los productores del país con acciones directas que fortalecen el sector.

En esta ocasión, las comunidades de Canachapetón y Piloto, en Mao, recibieron apoyo a través de la preparación de sus suelos, como parte del cumplimiento del compromiso asumido por el director ejecutivo de la institución, Iván Hernández Guzmán, con los agricultores afectados por el tornado que impactó sus casas de curado recientemente.

El director agrícola del INTABACO, Isidro Tavárez, destacó que estas acciones representan el seguimiento a la promesa hecha por la institución para garantizar la recuperación de los productores afectados.

De igual manera, se llevó a cabo un encuentro con líderes de la zona costera de Monte Cristi, donde Tavárez entregó 15 bombas mochilas aspersoras y puso en marcha un plan de preparación de terrenos con tractores y suministro de gasoil en beneficio de los tabacaleros de la zona.

En la actividad participaron más de 30 asociaciones, reafirmando el compromiso de esta gestión con los productores, especialmente en la costa norte, cuya economía depende en un 95 % del cultivo de tabaco.

Asimismo, en Navarrete, el INTABACO brindó apoyo a los productores de las comunidades de Cañada Bonita, Navarrete, a través de la cantería colectiva de Juan Robinson Peña y Eladio Genao, mediante el diseño y construcción de canteros tradicionales para la producción de plántulas de tabaco de óptima calidad.

Director del INTABACO valora alta demanda de técnicos tabacaleros en zonas francas

10/09/2025



El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, valoró de manera positiva la información presentada por el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), que revela una alta demanda de técnicos en la preparación y elaboración de tabacos, así como de operadores de máquinas de coser en las zonas francas del país.

Hernández Guzmán destacó que este dato confirma la importancia del sector tabacalero como fuente de empleo y desarrollo económico, y reafirma la necesidad de continuar impulsando la capacitación de mano de obra calificada para responder a los requerimientos de la industria.

"El tabaco es uno de los pilares de la economía nacional y la formación de técnicos especializados representa una gran oportunidad para fortalecer nuestra competitividad y garantizar la sostenibilidad de este sector", expresó el director del INTABACO.

El funcionario resaltó el trabajo que realiza el INFOTEP a través de su Observatorio de la Formación Técnico Profesional, el cual identificó las ocupaciones más demandadas en el sector de zonas francas hasta el año 2028, colocando en primer lugar a los técnicos tabacaleros.

Funcionarios sector agropecuario intercambian ideas para impulsar la industria del tabaco



Funcionarios del sector agropecuario nacional visitaron varias fábricas de cigarros en el municipio Tamboril, con el objetivo de conocer nuevas prácticas, intercambiar conocimientos y coordinar acciones en conjunto en favor del desarrollo del sector.

En la Tabacalera El Artista, sostuvieron un fructífero encuentro con su presidente, Radamés Rodríguez, para coordinar esfuerzos que impulsen la producción tabacalera de la zona sur del país.

Mientras que en La Aurora conversaron con los directivos Héctor Checo, gerente de la Unidad de Tabaco; Atanasio García, coordinador de Proyectos Especiales; y Darling Torres, coordinador de la Unidad de Tabaco.

La comisión Gubernamental estuvo integrada por el director del Intabaco, Iván Hernández Guzmán; Eulalio Ramírez, viceministro de Producción Agrícola y Mercadeo del Ministerio de Agricultura; Luis Bonilla, presidente del Plan de Desarrollo de la provincia San Juan; Isidro Tavárez, director Agrícola del Intabaco; Lisandro Vásquez, encargado del Departamento de Extensión de la institución; Pedro Ledesma, director Regional Norte del Ministerio de Agricultura; y Miguel Santos, representante de la Presidencia de la República.

Ambos encuentros fortalecen la visión de trabajar unidos en beneficio de los productores y del desarrollo de la zona sur del país.

Iván Hernández Guzmán destaca liderazgo de RD en exportación de cigarros durante entrevista en La Información

12/09/2025



El director ejecutivo Iván Hernández Guzmán participó en una entrevista en el centenario periódico La Información, donde fue recibido por su director, Enmanuel Castillo, y la subdirectora, Ingrid González de Rodríguez.

Durante el encuentro, conversó sobre temas de gran importancia vinculados al tabaco dominicano, destacando su impacto en la economía y la cultura nacional.

En ese sentido, afirmó que las exportaciones de cigarros alcanzaron 1,340 millones de dólares y que el país se ha colocado en el número 1 en el envío de ese producto al extranjero.

Asimismo, aseguró que la industria del tabaco está en su mejor momento, con la tendencia a continuar su mejoría sobre la base del esfuerzo, trabajo y sacrificio de la unión del sector público y del privado, dando lugar al éxito actualmente alcanzado.

Enfatizó que ese sector genera 40 mil empleos, la mayoría en zonas francas, y 122 mil en todo el ciclo productivo directo de la aromática hoja, cuyo renglón general el 10% de las exportaciones dominicanas.

Hernández Guzmán dio a conocer estos datos durante el Encuentro de La Información, donde enfocó con el director, Enmanuel Castillo, y la subdirectora, Ingrid González de Rodríguez, los logros, proyectos e iniciativas que está desarrollando la institución.

INTABACO presenta planes de apoyo al sector tabacalero durante reunión con productores de Santiago Rodríguez

13/09/2025



Una comisión institucional se reunió con miembros de la Cooperativa Agropecuaria y de Servicios Múltiples Productores Agrícolas de Santiago Rodríguez (COOPROSARO), con el propósito de coordinar aspectos clave relacionados con el inicio de la cosecha de tabaco correspondiente al período 2025-2026.

Durante el encuentro, el director ejecutivo del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, presentó en detalle los planes, programas y proyectos que esta entidad viene implementando en apoyo a los productores de tabaco a nivel nacional.

En su intervención, destacó la importancia de continuar fortaleciendo la cadena de valor del tabaco a través de políticas públicas inclusivas, capacitación técnica y acompañamiento constante a los agricultores.

Hernández Guzmán reafirmó su compromiso con el desarrollo integral del sector tabacalero, y manifestó su firme intención de seguir promoviendo la articulación entre las organizaciones productivas y el Estado, como

estrategia clave para impulsar la sostenibilidad, la productividad y la competitividad de este rubro en los mercados internacionales.

Mediante acuerdo, INCABIDE cede tres inmuebles a INTABACO para la producción de tabaco en San Juan

19/09/2025



El Instituto Nacional de Custodia y Administración de Bienes Incautados, Decomisados y en Extinción de Dominio (INCABIDE) ha formalizado la entrega de tres inmuebles al Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) para su uso en la siembra y producción de tabaco. Esta cesión se realizó a través de la firma de un acuerdo en un acto que tuvo lugar este viernes en el salón Luis Carballo de la sede del INTABACO.

Durante la firma, estuvieron presentes el director de INCABIDE, Manuel Rafael Oviedo Estrada, y el director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, junto con otros funcionarios como Filias Bencosme, Radhamés Díaz Méndez (subdirector INTABACO), y Tania Canela (directora Jurídica INTABACO).

El acuerdo, que establece un contrato de comodato de bienes inmuebles, habilita al INCABIDE para contratar con entes del Gobierno Dominicano para la administración de bienes incautados y custodiar los mismos conforme a lo estipulado en la Ley Núm. 60-23.

Los inmuebles entregados son:

- Un terreno agrícola de 377,313.68 metros cuadrados, ubicado en Las Charcas María Nova, provincia San Juan.
- Un terreno agrícola de 294,489 metros cuadrados, colindante con la cárcel de Pedro Corto, en la misma provincia.
- Un terreno agrícola de 243,275 metros cuadrados, también en Pedro Corto, provincia San Juan.

El acuerdo también establece que, debido al estado de deterioro de las propiedades, el INCABIDE puede ceder estos bienes bajo la modalidad de préstamo o comodato a otros órganos del Gobierno Dominicano, para que estos se encarguen de su reparación, mantenimiento y conservación sin recibir compensación alguna, hasta que se defina su destino final.

Este acuerdo resalta el compromiso de ambas instituciones con el desarrollo agrícola del país, particularmente en la producción de tabaco, que es una de las principales actividades económicas de la región.

Director del INTABACO asiste a la Ordenación del nuevo Obispo Auxiliar de Santiago



Iván Hernández Guzmán, director del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), participó en la solemne ceremonia de ordenación episcopal del sacerdote Andrés Amauri Rosario Henríquez, quien fue investido este sábado como obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Santiago.

El emotivo acto religioso se celebró en el Salón Multiusos de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), y contó con la presencia de la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, junto a una nutrida representación del clero nacional, autoridades civiles y militares, así como cientos de fieles de distintas comunidades.

Durante su homilía, el arzobispo metropolitano de Santiago, Monseñor Héctor Rafael Rodríguez, exhortó al nuevo obispo a vivir su ministerio con cercanía, sencillez y espíritu de servicio, recordándole que "ser obispo no es un ascenso ni un título de honor, sino una gracia de Dios y una forma radical de seguir a Cristo crucificado".

Rodríguez hizo un llamado a toda la comunidad eclesial a acoger con alegría y fe a su nuevo pastor. "No lo dejen solo. No es un superhombre, sino un hombre de Dios, elegido para caminar junto a ustedes", afirmó con énfasis.

En su discurso, el prelado recordó que la Iglesia necesita pastores cercanos, con olor a oveja y alma de servidor, citando además las palabras del papa León XIV sobre el rol del obispo como padre, hermano y testimonio de

pobreza evangélica. "Aquí no se te da un cargo, se te confía una misión; no se te otorga un poder, sino la responsabilidad de la cruz", expresó el arzobispo.

La participación del director del INTABACO, Iván Hernández, en este evento subraya su compromiso con el fortalecimiento de los valores espirituales y la vida comunitaria en la región del Cibao.

INTABACO impulsa fomento responsable del cultivo de tabaco en el Valle de San Juan

23/09/2025



El director Agrícola del INTABACO, Isidro Tavárez, encabezó una visita técnica de tres días recientemente al municipio de San Juan de la Maguana, con el objetivo de trazar las directrices para el desarrollo y fomento responsable del cultivo de tabaco en la región del Valle de San Juan.

Tavárez, estuvo acompañado por el alto equipo de la Dirección Agrícola del INTABACO, en representación del director ejecutivo de la institución, Iván Hernández Guzmán.

Durante la visita, se contó con la participación de un personal técnico altamente calificado, entre ellos: Lisandro Vásquez, encargado del

Departamento de Extensión; Valerio Tineo, encargado del Departamento de Transferencia Tecnológica; Tirso Ramírez, encargado del Departamento de Investigación; Rafael Almonte, encargado de la División de Organización y Capacitación; Lorenzo Antonio González Candelier, encargado del Programa de Producción de Tabaco para Capa; Félix Fernández, encargado de la zona tabacalera de San Juan; y Ernesto Pérez, encargado del Programa del Sistema Integrado Georreferenciado. Juntos diseñaron un cronograma de actividades y una ruta de trabajo para el impulso de la actividad tabacalera en la zona.

El encuentro, que incluyó la participación de la Gobernadora Provincial de San Juan, Ana María Castillo, así como representantes del Ministerio de Agricultura, el Ministerio Administrativo de la Presidencia, el Banco Agrícola y el Plan San Juan, fue una oportunidad para coordinar esfuerzos y dar a conocer las acciones que se implementarán en los próximos meses.

El plan de acción incluye una serie de actividades clave, entre ellas: capacitación técnica para productores y técnicos, producción de plántulas en bandejas, preparación de suelos y financiamiento mediante el Banco Agrícola.

Además, se proporcionará un apoyo técnico constante a través del INTABACO, así como una serie de encuentros de socialización y contacto directo con las empresas comercializadoras de tabaco, a fin de fortalecer la cadena productiva en la región.

El calendario de actividades ya está definido, y en las próximas semanas se iniciarán las reuniones con los líderes y representantes de las cooperativas y productores interesados en participar en la zafra tabacalera 2025-2026.

Director del INTABACO y Lily Wang dialogan sobre cooperación internacional para fortalecer el tabaco dominicano

25/09/2025



El director Iván Hernández Guzmán recibió en su despacho la visita de la reconocida empresaria Lily Wang, figura destacada del sector tabacalero internacional y creadora de la prestigiosa marca Tobacco Queen Cigars.

En este encuentro se conversó sobre iniciativas que fortalezcan la industria del tabaco, la proyección del producto dominicano y las oportunidades de cooperación conjunta para seguir impulsando la calidad y prestigio de nuestros cigarros.

Durante la reunión, ambas partes intercambiaron impresiones sobre el posicionamiento global del tabaco dominicano, así como sobre las buenas prácticas y estrategias que pueden contribuir al crecimiento sostenible del sector.

Asimismo, se discutieron posibles proyectos colaborativos enfocados en la innovación, la apertura a nuevos mercados y el fortalecimiento de las relaciones comerciales con Asia y otros territorios estratégicos.

Este tipo de espacios refuerzan lazos con actores internacionales y consolidan a la República Dominicana como líder mundial en la producción de tabaco premium. La visita de la señora Wang representa no solo un reconocimiento a la calidad de nuestros productos, sino también una oportunidad clave para establecer puentes de cooperación que beneficien a toda la cadena de valor de la industria tabacalera nacional.

Con encuentros como este, la República Dominicana continúa apostando a la excelencia, la internacionalización de su tabaco y al fortalecimiento de su imagen como referente indiscutible en el mercado global de cigarros premium.